
本日出席会員37名
　メークアップ（前々回）   5名
　出席率（前々回補正）78.95％
ロータリーソング「我等の生業」

　本日含めて残り2回の例会と
なりました。この1年、会員の
皆様にはご協力を頂き有難うご
ざいました。さて本日、ロータ
リー情報委員会が上野、足立、
塩田会員にインフォメーション

を行いますが、それに先立って私も新会員オリエン
テーション用「今日からロータリアン」を読み直し
ました。これにはロータリアンの原点でもある決議
23-34について書かれています。皆様も今一度読んで
頂くと良いかと思います。
　この決議23-34ついてネットでも調べてみました。
「源流の会」と云う団体がありまして、会長は田中毅
さん（2680地区・尼崎西ロータリークラブ）で、こ
の会はロータリアンに正しい奉仕理念を理解しても
らうために作られた会で、現在会員は350名ほどが参
加していて、会員には千玄室さん、次年度ガバナー
刀根荘兵衛さんもいます。ロータリークラブについ
て原点を学ぼうとする会です。それによれば、『決議
23－34はなぜ重要なのか？この決議案がセントルイ
ス国際大会の決議委員会によって提案されたのは
1923年6月21日。
　最初の理由として、決議23－34はロータリーの奉
仕理念を確定した唯一のドキュメントだと言うこと
です。数多いロータリーの公式文献の中でIdeal of 
Service奉仕の理想について触れているのは決議23－
34のみ。従って決議23－34を理解すれば、ロータリー
の奉仕理念すなわちロータリーの哲学を理解するこ
とができると云う事です。決議23－34の第一条には
「ロータリーは、基本的には、一つの人生哲学であり、

それは利己的な欲求と義務およびこれに伴う他人の
ために奉仕したいという感情とのあいだに常に存在
する矛盾を和らげようとするものである。この哲学
はService above self という奉仕哲学であり、He 
profits most who serve best という実践理論の原則に
基づくものである」と記載されています。ロータリー
にとって最も大切な奉仕の理念を定義している唯一
のドキュメントが、この決議23－34であります。
　二番目に重要なポイントは、決議23－34はロータ
リーにおけるすべての活動の指針であり、すべての
活動をコントロールする規範となる重要なドキュメ
ントであるということです。三番目に重要なポイン
トは、ロータリーの哲学は実践哲学であり、客観的
な奉仕活動を実践する必要があるという事です。四
番目に重要なポイントは、ロータリーの奉仕活動は
個人奉仕を原則としながらも、クラブの団体奉仕も
認めている点です。個人の力には限界があるので、
職場や地域社会の人を巻き込んで活動することは必
要であり、従って個人奉仕を原則としながらも、地
域社会のニーズに適った新しいクラブの奉仕活動は
認められ、ロータリーの団体奉仕活動は、明確な目
的意識を持った個人が集まり、団体として奉仕する、
すなわちIndividual Collectively Service であること
が必要です。』との事です。

ゲスト卓話「子供の居場所づくりと地域のネットワーク」
こども食堂　青空　中村幸恵氏
　平成27年9月16日にこども
食堂青空をスタートしました。
現在18回を終えております。
私が感じたこと、子供たちの
声、これから動いていこうと思

っていることなどお話しさせていただきます。よろ
しくお願いいたします。
　まず、今テレビ新聞などで子供の貧困というのが
取り上げられていますが、皆さんの身近に子供の貧
困はいますでしょうか？　本日はまず皆さんにDVD

をご覧いただこうと思います。このDVDは滋賀県大
津市に事務所を構えています社会福祉士の幸重さん
のお話です。幸重さんには5月4日敦賀市で講演会を
していただきました。武生RCの方々にも参加してい
ただきました。幸重さんは子供家庭福祉を専門にさ
れており、子供のソーシャルワークセンターも立ち
上げられ、子供と家庭を行政につなげる活動をされ
ておられます。現在、全国でこども食堂を含む子供
の居場所と地域との連携について精力的に講演会を
なさっておられます。私がこども食堂を始める前に
お話を聞かせていただきました。滋賀県では現在16
カ所、2018年度までに230カ所のこども食堂の開設を
目指しておられます。
　貧困という言葉には、絶対的貧困と相対的貧困が
あり、戦後の日本は、皆が見た目が貧しい絶対的貧
困でした。現在の貧困は相対的貧困といいましてま
ったく外から見えません。私も含め地域に住んでい
る子供たちの状況を把握していないのが現実です。
本当に子供たちのことを地域で知る必要があると思
います。学校から帰って何をしているのか、休みの
日はどうしているのか、そういうことを大人たちが
もっと想像する力を持つことが大切だと思います。
　次に、こども食堂青空が現在どう動いてるのか、
目的などをお話しします。
　1つ目は、夕方から夜にかけての子供たちの居場所
作りです。現在毎月第1･3水曜日午後1時から調理を
開始し、5時半に子供たちを迎えます。そして、6時
過ぎにボランティアさんも手を止めて1つの大きいテ
ーブルを作っていただきますをしています。各自ごち
そうさまをして各自で食器を洗います。その後簡単な
工作や手遊びなどをし、8時に解散します。子供たち
がきらきら輝ける場所作りを目指しています。ある小
学3年の男の子は、こんな楽しいところがあったのか
と話してくれました。ある小学4年の女の子は、みん
なで食べるので大家族ができたみたいで本当にうれし
いし楽しいし美味しいと話してくれました。ほとんど
の子供たちがまた絶対来ると言って帰ってゆきます。
　2つ目は、それに伴う仕事転換の交渉です。いつで
もそこに行けば安心して話せる大人がいるというこ
とです。それをするためには長く続けようと思って
います。先導者的なことではなく、子供たちの声を
聞ける立ち位置で伴走者のように一緒に走るような
立ち位置でいたいと思っています。
　3つ目は食堂確保です。

　4つ目はプライベートな係わりです。
　5つ目はボランティアさん同士の交流です。月2回
ですが同じ気持ちを持ったボランティア同士でいろ
いろ話をするのが楽しいと話を伺いました。
　食べるということは生きるということです。現在
孤食ということが言われています。共働き家庭や1人
親家庭は孤食になりやすいと言われています。その
ような親御さんから月2回でもこども食堂で食事をさ
せていただき本当にありがたいとおっしゃっていた
だきました。日本の子供の6人に1人は貧困だと言わ
れています。福井県は20人に1人が貧困だと言われて
います。それでも多い人数だなと感じます。また、
虐待も取り上げられていますが虐待と貧困は比例す
ると言われています。近所の方とつながりができる
と変わってくると思います。
　こども食堂は点でありそれを行政がつなげてゆく
企業を巻き込んでつなげてゆく動きをこれからして
いこうと考えています。子供は普通を求めています。
食は命です、子供たちの命を守る地域で町であって
ほしいと思います。そして地域で大切に育てていた
だいた子供は、地域を大好きになります。そして、
大人になった時に地域を大切にする大人になります。
そういう幸せな町を地域で生んでいただきたいと願
います。こども食堂がどんどん広がっていくように
なる思いでお話しさせていただきました。ありがと
うございました。

委員会報告　河合敏一ロータリー財団委員長　　　
 ・ロータリー財団への寄付が目標額に達しておりま
せんので、財団活動の意義をご理解いただいて更
なるご協力をお願いします。

例会変更情報／福井県内ビジター受付（6月22日～7月5日）
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会員総数

61名

プログラム

会長挨拶　　第62代会長　玉村一男

　6月23日 敦賀西RC
　6月23日 武生府中RC
　6月24日 鯖江RC
　6月24日 福井西RC
　6月24日 三国RC
　6月28日 若狭RC
　6月29日 大野RC
　6月29日 丸岡RC
　6月30日 福井RC
　6月30日 福井水仙RC
　6月30日 武生府中RC

12:00～12:30  プラザ萬象2階ロータリー事務局
12:00～12:30  JA越前たけふ農協会館1階
12:00～12:30  鯖江商工会議所3階ロータリー事務局
12:00～12:30  バードグリーンホテル
12:00～12:30  三国観光ホテルフロント
12:00～12:30  小浜商工会館２階事務局
12:00～12:30  大野商工会議所内事務局
18:00～18:30  東角建設㈱入口 ロータリー事務所
12:00～12:30  ユアーズホテルフクイ1階フロント
18:00～18:30  福井パレスホテル
12:00～12:30  JA越前たけふ農協会館1階

本日（6月21日）の例会
最終例会
  ～一年を振り返って～

7月5日
第一例会行事
新年度挨拶

6月28日

　　　  休　　会

7月12日
決算報告
監査報告
予算発表


